

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

Nº: No.:

85

Le 18 juin 1985

VISITE DU SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES EN MALAISIE, EN THAÏLANDE ET EN INDONÉSIE 9-22 JUILLET

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui qu'il participera, du ll au 13 juillet, à Kuala Lumpur, en Malaisie, à la rencontre annuelle qui réunit les ministres des Affaires étrangères de l'ASEAN et leurs homologues des autres pays membres du Dialogue (Australie, Canada, Communauté européenne, Japon, Nouvelle-Zélande et États-Unis). M. Clark aura des entretiens officiels avec des ministres et fonctionnaires de Malaisie, après quoi il entreprendra des visites officielles en Thaïlande (du 15 au 18 juillet) et en Indonésie (du 18 au 22 juillet).

M. Clark a rappelé l'importance politique que le Canada attache à sa participation au Dialogue avec les pays de l'ASEAN. Il a en outre souligné l'intérêt du Canada à l'égard du progrès et de la stabilité économiques de l'ASEAN et, plus largement, de la région de l'Asie et du Pacifique, ainsi qu'à l'égard de l'intensification des relations commerciales avec cette région. On s'attend à ce que les discussions portent cette année sur des questions d'économie internationale et sur les récents développements économiques et politiques survenus dans la région du Pacifique. Quant aux discussions que M. Clark aura en Malaisie, en Thaïlande et en Indonésie, elles seront vraisemblablement axées sur l'accroissement du commerce bilatéral et de la coopération commerciale, y compris les entreprises en coparticipation. Les échanges entre l'ASEAN et le Canada s'élevaient à près de 1,5 milliard de dollars en 1984.



Constituée en organisation régionale en 1967, l'ASEAN a pour membres l'Indonésie, la Malaisie, les Philippines, Singapour, la Thaïlande et Bruneï, qui s'y est joint en 1984. Depuis 1980, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures participe chaque année à cette rencontre avec les ministres des Affaires étrangères des pays de l'ASEAN, qui se tient dans la capitale d'un des pays membres de cette organisation. L'ASEAN demeure une institution régionale des plus efficaces et elle joue un rôle clé en mobilisant des efforts déployés à l'échelle internationale en vue d'un retrait des troupes vietnamiennes du Cambodge. L'ASEAN favorise également les échanges et la coopération économiques dans la région.

À Kuala Lumpur, M. Clark aura l'occasion de discuter d'importantes questions bilatérales et multilatérales avec ses homologues des pays du Dialogue.

M. Clark sera accompagné de son épouse, M^{me} Maureen McTeer.